



Dr. Mario Marti, Rechtsanwalt bei Kellerhals Carrard, Bern, und Baurechtsspezialist.

**Wir sind ein Planungsunternehmen und verfassen viele Berichte und Expertisen. Oft müssen wir Annahmen treffen und Prognosen machen. Kommt es später anders als von uns erwartet, sehen wir uns oft mit Haftungsansprüchen konfrontiert. Können wir uns hier vor schützen?**

Mit der Ablieferung eines Berichts oder einer Expertise erbringen Sie eine Leistung unter einem Werkvertrag oder einen Auftrag. Wenn die Ergebnisse des Berichts objektiv überprüfbar sind, liegt in der Regel ein Werkvertrag vor (z.B. Messresultate). Wenn diese werkvertraglichen Leistungen falsch (mangelhaft) sind, haften Sie nach den Regeln des Werkvertragsrechts. Leistungen, die nicht objektiv überprüfbar sind, erfolgen im Rahmen eines Auftragsverhältnisses. Hier ist der Massstab die Sorgfaltspflicht. Auch wenn das Ergebnis am Schluss anders vorliegt als im Bericht prognostiziert, kann der Bericht sorgfältig erarbeitet worden sein, sodass keine Haftung begründet wird. Eine Haftung für einen fehlerhaften Bericht ist nur denkbar, wenn eine konkrete Verletzung der Sorgfaltspflicht nachgewiesen werden kann. Zur Vermeidung von Streitigkeiten kann Folgendes sinnvoll sein: (1) Die Haftung des Verfassers des Berichts kann im Vertrag grundsätzlich beschränkt oder gänzlich ausgeschlossen werden. (2) Oder der Verfasser kann in seinem Bericht zumindest einen «Disclaimer» anbringen: Hier kann umschrieben werden, auf welche Informationen sich der Bericht stützt (und auf welche nicht), welche Annahmen getroffen werden (mussten), welche Schlussfolgerungen unsicher sind usw. In diesem Rahmen kann eine Verantwortung für gewisse Aussagen ausgeschlossen werden. ■

Haben Sie eine Frage an unseren Rechtsexperten? Mailen Sie diese an [redaktion@diebaustellen.ch](mailto:redaktion@diebaustellen.ch)

## verbandsnachrichten



### Finale der Maurer findet statt

Zürich, 17.09.2020. Als Ersatz für die Swiss Skills in Bern führt der Schweizerische Baumeisterverband SBV das Swiss-Skills-Finale der Maurer an der Berufsmesse Zürich vom 18. bis 21. November 2020 durch. Lockerungen der Corona-Massnahmen im Veranstaltungsbereich machen diesen Anlass auf dem Messeareal in Zürich-Oerlikon möglich. Dank genereller Maskenpflicht in den Messehallen und zusätzlichen, umfassenden Schutzmassnahmen ist die Durchführung nun sichergestellt.

[baumeister.ch](http://baumeister.ch)



### Kurs zum Gewässerschutzgesetz

Zürich, 18.09.2020. Der neu entwickelte Fachkurs «ABC des Gewässerschutzgesetzes – Teil Abwasserrecht» entspricht einer Einführung in die wichtigsten Bestimmungen der eidgenössischen Gewässerschutzgesetzgebung und in die praxisnahen VSA-Richtlinien und -Empfehlungen. Angesprochen sind Mitarbeitende von Behörden sowie Ingenieur- und Planerfirmen.

[aquaetgas.ch](http://aquaetgas.ch)

### Vielseitiger Webauftritt

Zürich, 21.09.2020. News, Kurs oder Facts? Rat, Tat oder Shop? Gas, Wasser

oder Wärme? Was Sie auch wünschen, die neue Website des Schweizerischen Vereins des Gas- und Wasserfachs SVGW bietet es – mit klarer Struktur und optimaler Benutzerführung. Als SVGW-Mitglied kommen Sie in den Genuss zahlreicher Zusatzservices und wertvoller Fachinformationen. Überzeugen Sie sich selbst und registrieren Sie sich noch heute! Bild: Grundwasserpumpwerk (Foto: SVGW).

[svgw.ch](http://svgw.ch)



### Tagung zur Spritzbeton-Technologie

Wien, 21.09.2020. Am 21. und 22. Januar 2021 findet zum 13. Mal die Spritzbeton-Tagung für den deutschsprachigen Raum in Alpbach/Tirol statt. Die Österreichische Bautechnik Vereinigung ÖBV hat von Herrn Prof. Kusterle die Organisation übernommen. Prof. Kusterle wird, gemeinsam mit den Professoren Galler und Goger, weiterhin Tagungsleiter sein. Die Fachtagung mit Ausstellung zur Spritzbeton-Technologie richtet sich an Experten aus Tunnelbau, Beton-Instandsetzung und -Neubau. Sie bietet interessante Vorträge zu aktuellen Einsätzen von Spritzbeton und berichtet über Erkenntnisse der Forschung und Entwicklung. Verarbeiter und Wissenschaftler haben die Möglichkeit zu ausführlichen Diskussionen sowie fachlichem und persönlichen Austausch bei einer begleitenden Fachausstellung in einer entspannten Umgebung. Die Anmeldung ist limitiert und erforderlich.

[spritzbeton-tagung.com](http://spritzbeton-tagung.com)

### Franchise Verband wird swiss distribution

Zürich, 22.09.2020. Der Schweizer Franchise Verband setzt neue Akzente und positioniert sich neu als «swiss distribution». Die «licensing franchising agency. swiss distribution» will Vertriebsthemen in ihrer